



A cerca del Premio Nacional de Literatura

ADF 659b

Por Omar Monroy



En la histórica ciudad de Freirina, mientras se desarrollaba un encuentro de escritores, Sergio Gaytán, de Antofagasta, anunció que el Premio Nacional de Literatura había sido otorgado al escritor Alfonso Calderón.

Posteriormente, el poeta Jaime Quezada, propuso enviar una nota de felicitaciones al galardonado de parte de todos los escritores participantes en el evento "Freirina se encuentra con los escritores", que se efectuó los días 3 y 4 de septiembre. Por razones que desconozco, la sugerencia del poeta capitalino quedó en la nada.

La apreciación que pude recoger en esos instantes entre algunos escritores regionales, fue de sorpresa en la designación del Premio Nacional de Literatura. Nadie desconoció la calidad intelectual y dedicación literaria de Calderón, pero existían fuertes expectativas en otros nombres con una trayectoria creativa mayor en el país.

En la polémica situación que se ha suscitado en el ámbito de las letras, no tiene, por supuesto, culpa alguna Alfonso Calderón. Seguramente, ni él mismo se esperaba esta distinción, aunque tiene sus méritos. El expresó en un medio capitalino que "no estaba en ninguna encuesta", lo que significa desconocer su importante aporte al conocimiento de la literatura nacional".

A Alfonso Calderón, lo conocí hace 22 años en una sala del Hotel "Antofagasta". Estoy seguro que él no se acuerda de aquel muchacho que se sentó a su izquierda con un libro de Guiraldes. Ese día Alfonso Calderón, me deslumbró con su capacidad intelectual. También me impresionó cuando se paró de su asiento y fue al encuentro del poeta Andrés Sabella, con quien se dio un afectuoso abrazo. Un escritor sonrió cuando dije en voz alta: "Dos geniales duendes". Ambos eran bajos de estatura.

El Premio Nacional de Literatura, casi siempre ha traído polémica.

Basta observar lo que ocurrió con Gabriela Mistral. Es un hecho que existen muchos escritores olvidados por esta alta distinción. Esperamos que esta vez no queden heridos en el camino.

Los conceptos expresados en los artículos y en las cartas al director son responsabilidad de sus firmantes y forman parte de la Libertad de Expresión que ejerce Diario Atacama Primero. Siempre

Atacama, bofiego, 9-IX-1998 p. 4.

Acerca del Premio Nacional de Literatura [artículo] Omar Monroy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Monroy López, Omar, 1954-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Acerca del Premio Nacional de Literatura [artículo] Omar Monroy. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)